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光榮國小澄清併(廢)校家長說明暨討論會 

日期：97 年 10 月 27 日 星期一 

時間：下午六點 

地點：光榮國小視聽教室 

主席：曾英哲 家長會長 

列席：李市議員 喬如、洪 校長碧珠、陳美雅市議員服務處 費主任、連市議 

      員  立堅（依姓氏筆劃排列） 

出席人員：共 96 人(見 附件一「簽到冊」 ) 

紀錄：歐祝君（3-2 / 黃丰楷） 

主旨：光榮國小併(廢)校一事校長向家長說明暨家長會長與家長就相關問題研議會議。 

議程： 

1. 會長說明召開“廢校傳聞＂會議原由 

2. 校長說明教育局開會公文其主旨闡明要點與會議決議內容 

3. 與會家長表達“家長共同支持或反對廢校理由、群體訴求＂之意見交流並形成共識 

4. 臨時動議 

討論內容： 

李市議員 喬如：看到貴校家長們踴躍的出席，我出席很多學校相關協調會議經驗中少見的， 

          顯現家長們對學校的關心，光榮國小這麼美麗、優質的學校，歷時兩年並耗費納 

          稅人的稅捐重建如此有特色的學校，當然要保留下來，貴校符合「小校小班」的 

          未來發展，「小校小班」也即將要公投。喬如一定竭盡所能！ 
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曾會長 英哲(以下簡稱 會長)：很感謝各位家長在這麼匆促的通知下能踴躍與會，光榮國小 

          這麼優質的學校面對這個事情，心中很難過。接下來請校長就這個事件做說明。 

洪校長（以下簡稱 校長）：當這個傳聞由孩子們的口中說出，表示孩子們很愛光榮這個學校。 

          我就接到相關函、文內容與開會重點作陳述與說明—（一）、7 月份接到 7 月 4 

          日開會通知要我列席（鹽埕國中，以下簡稱 鹽中）就 6 月 24 日鹽埕「風華再現」 

          計劃開會，就（1）.提議併校以專案簽報，（2）.說明都市規劃鹽中與光榮國小校 

          地整合議案；（二）、7 月 14 日會議教育局副座出任會議主席，列席相關單位包括 

          都市發展局、主計處等，我被諮詢到未來六年內本校一年級新生預計會有多少 

          人？而減班到 12 班，主計處提到本校存廢問題，鹽埕區三所（光榮、忠孝、鹽 

          埕）國小班級數縮減其整併之可行性；三、8 月 15 日會議教育局副座詢問本校舊 

          教室是否仍需要使用，我表示學校 6 年內不會減班、舊教室當然必要使用，不能 

          拆除，並說明就學人口中，學區外遷入就讀人數會增不會減，表示很多家長讓她          

          (他)們的孩子就讀本校意願很高，而即使與鹽中重建規劃案，由鹽中重建、光榮 

          應亦可使用的，也是開放式校園的規劃。這是目前的會議提案進度。 

陳美雅市議員服務處 費主任：陳市議員相當關心！我就相關事項列席進行了解，盡力 

          協助！若大家有法律上問題服務處在晚上七點亦有法律諮詢服務。 

會長：請與會家長就相關意見提出來討論！ 

喬惠芝：就您剛剛的說明，鹽中改建計畫包含在鹽埕「風華再現」中，請問校長就此是否遭 

        遇任何壓力在迫於要通過此案經費審查急於決議，我們想了解校長是否需要家長們 

        力挺！（5-1 / 蔣易安） 
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校長：謝謝！我沒有任何壓力，我堅持不併校，這，就是我的立場。 

周淑文：市長是鹽埕「風華再現」再造計畫的操控手，這樣的都市改造表明沒有將百年樹人 

        的教育當一回事，請問目前與此案相關教育預算進度如何！（4-2 / 游智皓） 

校長：就從鹽中校方得知，目前是停頓不動的。 

謝淑芬：這應該是由市政府工務局發包啊！不該是學校承攬責任。（5-2 / 王毓詳） 

游仁良：請問就 7 月份會議上，校長是否有強烈表達「不願學校被整併」的立場且列入會議 

        記錄，因為這是表達一校之長的您對學校存廢的立場，是很重要（的宣示）。（6-2 /  

        游子瑩） 

校長：我跟大家同心。 

游仁良：您沒有針對與會時是否有明確表達您對學校立場是否有所表態作說明，如果開會當  

        時，校長沒有就您的立場表態不願廢（併）學校，那我們家長還談什麼！（6-2 / 游 

        子瑩） 

校長：當時我只是列席，議題沒有進入併校討論。 

游仁良：請您必須集合所有學生與老師親自做說明，孩子們對學校目前所發生的事件不明 

        白，亦表示學生的受教權沒有受到重視。（6-2 / 游子瑩） 

連市議員  立堅（以下簡稱 連市議員）：今天議會中審查教育經費預算，我沒有看到此案相 

         關預算，這個計畫僅止影子而已，我有親自問過教育局長，他表示就只是有此想 

         法罷了。就學校來看，是優質且辦學認真的學校，必應優先保留。就如未議先決 

         調涨營養午餐費之不對的決議，在議會我就認為不應該涨，現在有全面調降和各 

         校研議、家長決議兩方案進行中，至少調降 2～4 元。我會對不負責任的部門做充 
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         分的監督，就貴校問題，目前只是影子階段而已，請大家不用太急！ 

林淑欽：目前我們需要討論的是我們接下來該怎麼做！就 4 年前（光榮國小重建並爭取經費） 

       的經驗，我們必須有所作為， 一、羅列整理出歷屆學校重點特色、優質辦學、傑       

       表現，以及二、展現孩子們為愛校而發聲的行動。去年一年我身體不舒服，治療一 

       作完，為了這麼好的學校，我覺得我一定要出來。（畢業生代表、前志工媽媽團團） 

陳德利：我們要防範來自市長背後幕僚可能會有強硬手段，務必堅決將我們「不併（廢）校」 

        的意願體現出來，不要到“等“下一次教育局開會才發聲，應該立即行動發動連 

        署，包括校內、社區。（4-1 / 陳奕君） 

陳盛得：校長有提有二分之ㄧ的學生是學區外遷入，表示光榮辦學與人文素養的口碑經口耳 

        相傳開來，然而公部門決議參考則來自報表與函文得知，是看不到學校真正可愛、 

        可貴與必須珍惜之處，有哪所國小周六、周日校園中充斥別校來（忠孝、鹽埕）的 

        孩子，這，表示什麼！（學校的優、環境的美）不言而喻。鹽中（整校）的事不是 

        我們目前該去考量的事，我們應明確且堅決的傳達出就我們的立場和態度。（4-1 /  

        陳海若） 

孫麗英：就大義市場為例，我們絕對要立即出擊，高雄市標榜是「海洋之都」，跟海有關的 

        重點發展學校相接被併（廢），七賢國中廢校，現在連光榮國小「帆船班」也岌岌 

        可危，是不是該恥為海洋之都，不應以鹽埕「風華再現」為藉口，犧牲曾經為等新 

        校舍重建苦撐過來的孩子們只為其政策合理化而莫名被犧牲，發起家長一人一信、 

        孩子們一人一幅畫，強烈而明確的表達學校學生和家長們的訴求。（5-2 / 李虹湘） 

連市議員：我很贊同這位家長提議的作法，我會帶妳（你）們連同連署陳請書去見市長，我 
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         想這個共識很重要要，這也是我對大家的承諾。 

周淑文：請校長務必要在朝會上清楚的告知小朋友們，孩子的心思細密，就現況上，是需要 

        安撫她（他）們、讓她們安心。（4-2 / 游智皓） 

陳玉滿：我替我的孩子說一句話，他語氣焦急的對我說「我聽到一件很慘的事，學校要被廢 

        了！」，校長，我們信任您！（5-2 / 劉昌義） 

陳淑欽：是否可以先選出見市長代表，像說話很有力的家長，像游教授、陳老師、副會長等 

        等；另外，是否請校長提供國小及國中校地所需面積資料！（畢業生代表、前志工 

        媽媽團團長） 

王琇美：我代表學校志工媽媽團表達我們的心聲，想想當愛之船行經學校這段河域時，帆船 

        是一大特色，這不就是鹽埕「風華再現」的一部分嗎？志工團在不斷的自我充實、 

        力求進步，除了陪自己的孩子成長以外，還前進苓雅區的阮綜合醫院陪病童們，這 

        麼好的學校，決不該被整併！（5-2 / 鄭宇晴） 

盧宜君：聽到這個消息，我的孩子頻頻問我「為什麼！」、「為什麼！」，我知道我的孩子想 

        要表達什麼，但我也想知道為什麼，因為我們一樣不捨！（3-1 / 鄒盛庭） 

會長：校長，是否明天開始連署！ 

校長：好！ 

陳德利：我們應該就家長會與教師會共同站出來。（4-1 / 陳奕君） 

林怡君：校長，可否讓我們知道就此案未來的相關進度，家長們該如何（什麼管道）得知！ 

       （3-1 / 許熙婕） 

校長：由家長會取得書面夾貼於學生聯絡簿告知各家長；會以最快的的方法告知。 
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會長：校長，我們先建立一個信箱，家長有相關意見可以提供，並且連署行動開始！ 

韓侑芹：是否以書面全面告知所有已出席和未能出席的家長，並在書面中說明連署的原由， 

        以及連署書的內容。（3-1 / 高維欣） 

會長：剛剛有家長建議先選出見市長代表，是否有家長志願參加！ 

陳德利：太多人沒有意義，可以在繳回之連署書中表示願意參加並留下聯絡電話。（4-1 / 陳 

        奕君） 

高瑞豊：跟各位家長建議可以上市長信箱表達我們的訴求。（3-1 / 高維欣） 

石志忠：就經驗上來說，我們也可以運用柔性訴求，讓孩子來訴說光榮國小及光榮學子們也 

        是「鹽埕風華再現」的一部份，我們將孩子們在學期間的生活表現、求學紀錄以及 

        關心學校之所有人的付出製作成紀錄，強化學校優質生活體現的真實記錄來呈現我 

        們對學校永續的訴求。（6-2 / 石心皓） 

葉慧清：就我與局長電話聯繫發現，教育局長官不了解光榮的好，好，到底有多好。「 橋藝」、 

       「帆船」以及「跳鼓陣」這些師長與學生們共同努力、打拼所發展的學校特色，而 

        且符合「小校小班」的優質條件，所以應該立即行動是必要的！（2-2 / 陳鐿方） 

校長：目前局長上任不久，我們一定會讓局裡了解我們的心聲與態度。 

王哲浩：校長，我感受不到您對學校的企圖心！您對學校的堅持態度不及我們這些家長。 

        （5-2 / 王毓詳） 

校長：抱歉，因為經驗不足，錯判形勢，接下來我會很“大力“來做，包括將孩子們對學校 

      的愛的體現。 

陳淑欽：有幾位家長提的的想法很好，行銷是一件很重要的事，接著孩子們表現優異事蹟， 
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        應該策動媒體記錄、報導，增加學校能見度與曝光率，讓孩子們的棒、好與學校創 

        造的優越紀錄等點點滴滴，盡其所能的完整呈現出來！（畢業生代表、前志工媽媽 

        團團長） 

石志忠：我負責光榮紀錄剪輯，我也有相當的影像資料，家長們可以多提供剪報、照片等等 

        相關資料。（6-2 / 石心皓） 

王琇美：請各班導師將搜集到的剪報、照片等資料交由會長再轉交給石副會長；而連署書亦 

        繳交給會長。（5-2 / 鄭宇晴） 

會長：感謝大家的熱情參與，會議完成紀錄將會呈給各位，今天會議到此結束！ 

臨時動議  無 

 

晚上 8 點 15 分整 
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